

5.—Paiements de revenu personnel, 1938-45

NOTA.—Il n'est pas tenu compte dans ce tableau de l'erreur résiduelle indiquée aux tableaux 1 et 2.
(Millions de dollars)

Détail	1938	1939	1940	1941	1942	1943	1944	1945 ¹
Revenu national net au coût des facteurs de production.....	3,940	4,221	5,112	6,514	8,277	9,069	9,685	9,627
Transferts de fonds des gouvernements et établissements commerciaux aux particuliers.....	346	347	342	327	357	396	501	836
Moins les contributions de l'employeur et de l'employé aux caisses de sécurité sociale et de pension industrielle.....	48	53	59	96	144	185	173	179
Moins les constituants du revenu des placements non versé aux particuliers...	265	344	641	1,033	1,235	1,303	1,289	1,350
Totaux, paiements de revenu personnel.....	3,973	4,171	4,754	5,712	7,255	7,977	8,724	8,954

¹ Préliminaire.

PARTIE III.—FINANCES FÉDÉRALES, PROVINCIALES ET MUNICIPALES

Section 1.—Statistiques collectives des finances publiques de tous les gouvernements*

L'objet de cette section est de présenter des statistiques financières collectives de tous les gouvernements du Canada—fédéral, provinciaux et municipaux. Il est possible de publier des statistiques courantes sur la dette réunie de tous les gouvernements; cependant, les renseignements correspondants sur les recettes et les dépenses réunies ne sont pas disponibles au moment d'aller sous presse. En conséquence, le tableau 1 présente la dette réunie de tous les gouvernements à la fin de l'année financière du gouvernement la plus rapprochée du 31 décembre 1944, tandis que les recettes et les dépenses réunies présentées dans les tableaux 3 et 4 respectivement sont celles de l'année financière terminée le plus près du 31 décembre 1943.

Dette réunie.—Les statistiques des dettes provinciales et municipales sont données plus en détail dans les tableaux 34 et 41 respectivement. L'accroissement rapide de la dette réunie au cours de la période de guerre de 1940 à 1944, indiqué dans le tableau 2, est attribuable à la forte augmentation de la dette fédérale qui a surpassé la réduction considérable des dettes provinciales et municipales. Il faut remarquer cependant que le fédéral a pu financer la guerre sans recourir à l'émission d'obligations à l'étranger, et que l'augmentation considérable des obligations en cours s'ajoute à la dette intérieure plutôt qu'à la dette extérieure. Au cours de la période 1940-1944, à la suite surtout du rapatriement d'émissions sterling, le montant des obligations fédérales directes et des obligations garanties remboursables en monnaie étrangère a diminué de plus de \$750,000,000. Comme on le fait remarquer à la page 950, le montant des obligations provinciales remboursables en monnaie étrangère a diminué de plus de \$107,000,000 au cours de la même période.

* Révisé sous la direction de J. H. Lowther, chef de la Branche de la Statistique des Finances publiques, Bureau Fédéral de la Statistique.